

La ONU debe decidir el completo bloqueo económico y político del franquismo

La bárbara represión contra Zorzo

El ensañamiento de los franquistas con Agustín Zorzo resulta increíble. No lo han podido asesinar utilizando el subterfugio de una "legítima defensa" de los fascistas en propiedad amañados porque la opinión democrática internacional se ha echado encima y vela por la vida del gran luchador comunista. Precisamente los franquistas queriendo burlar esa conciencia internacional, han colocado en varias ocasiones el proceso que contra Zorzo han montado.

Sin embargo, Zorzo es víctima de un trato bestial de castigo. Se le tiene incomunicado desde hace más de cuatro meses, hecho éste que muestra hasta dónde llega la barbarie falangista.

Pero además se impide que pueda ser visitado por nadie. Últimamente, el jurista inglés Mr. Collard, en su viaje a España, se ha interesado por la vida de Zorzo, ha querido verle y hablar con él para saber cómo se encuentra. No se lo han permitido; incluso se lo han engañado en Alcalá de Henares, dándose el caso de que el inspector de Prisiones de la primera región, un sujeto que responde al nombre de José Ibáñez Ruiz, llegara a decirle que no había oído hablar de Zorzo ni conoce su nombre. Hace falta ser canalla, cuando este Ibáñez Ruiz es uno de los que han ordenado y autorizado que Zorzo lleve incomunicado más de cuatro meses.

Están matando lentamente a Zorzo. Y urge evitar que este tormento diario continúe. Los demócratas de todos los países y los amigos de la España republicana deben intensificar la protesta para que a Zorzo se le levante el castigo tan bárbaro que sufre, para que Zorzo sea liberado.

La vida de Zorzo debe ser salvada; este heroico demócrata debe ser arrancado de las manos de los verdugos franquistas por un nuevo esfuerzo de la solidaridad internacional.

España Popular

Registrado como artículo de 2a. clase en la Administración de Correos el 28 de febrero de 1940.

Cerente: José Armisén. Año VIII. Núm. 365. México, D. F., 26 de Septiembre de 1947. Redacción y Administración: Avenida Morelos 77. Desp. 3. Ejemplar: 25 cts.

Rotundas demostraciones de la lucha del pueblo

Una nueva y poderosa ofensiva contra los guerrilleros de Levante

Una fuerza represiva de 12,000 hombres, dotada de artillería ligera

La noticia habla por sí sola. Telegramas cursados desde Madrid por la agencia Reuter comunican que el régimen franquista "ha iniciado una nueva y poderosa ofensiva contra los guerrilleros que acampan en las montañas del norte de la provincia de Valencia. En las operaciones —añaden estas noticias— toman parte, entre otros, dos batallones dotados de artillería ligera. Se tiene entendido que los guerrilleros están bien organizados y cuentan con uniformes y con armas automáticas".

Reuter se refiere a uno de los orgullos de la España republicana: a la Agrupación Guerrillera de Levante, plantel de héroes, modelo de organización, contingente guerrillero que es sostén del pueblo de las comarcas levantinas, que está entrañablemente enlazado a él, que de él se nutre y por él y por la República combate.

En su laconismo, cuánta elocuencia tiene esta noticia! Prueba mejor que nada la combatividad, la importancia y la fortaleza —sí, la fortaleza— de las guerrillas españolas. Mucho más si se tiene en cuenta que no es ésta la primera gran ofensiva de Franco contra ellas. Ya anteriormente han sido desatadas otras en Málaga, en Extremadura, en el Centro, en Santander.

Agrupación Guerrillera de Levante. Por lo que se refiere a la heroica el franquismo la ha combatido con numerosas fuerzas de la Guardia Civil y Policía Armada desde su nacimiento. Va ya para un año que, no bastándole al régimen con guardias civiles y policías armados cuantiosos ya habían sido triplicados, envió a Levante el regimiento de Guadalajara número 20 para que junto a aquéllos tomara parte en la represión antiguerrillera. Antes de ahora dos grandes ofensivas han sido desencadenadas contra la Agrupación Guerrillera de Levante; una en marzo pasado, otra en mayo. Ninguna ha logrado su

objetivo de destruir a la Agrupación. Y ahora, en septiembre de 1947, ante la frecuencia y la dureza de los golpes guerrilleros, el franquismo ha de lanzarse a la más poderosa de sus ofensivas en los montes de Levante. ¿Con qué fuerza? Los datos que poseemos precisan y amplían así la importante información de Reuter.

Es utilizado en esta acción punitiva el grueso de las fuerzas de los 33 y 34 tercios rurales, que comprenden la 133 Comandancia de la Guardia Civil, con su cabecera en Teruel; la 233 Comandancia, con su cabecera en Castellón, y la 134 Comandancia, con su cabecera en Valencia. Además participan en la acción fuerzas de la 201 Comandancia, con su cabecera en Cuenca.

Las fuerzas de la Guardia Civil utilizan decenas de morteros "Brixia" y están siendo empleados también batallones de artillería ligera.

Y con la Guardia Civil intervienen en la ofensiva varios batallones de infantería. El total de los efectivos de las fuerzas franquistas es de 10.000 a 12.000 combatientes.

La ferocidad de las fuerzas represivas, que en lo fundamental asestan sus golpes en el vacío por la movilidad y gran capacidad de maniobra de los guerrilleros en esta zona, se desfogó contra los campesinos de estas

ricas zonas agrarias, que son detenidos y torturados por centenares en los pueblos de Requena y Utiel, ambos sobre la carretera de Valencia a Madrid, extremo sur de la zona de operaciones, así como en Alcalá de la Selva, Albuñol, Alpuente, Puebla de Duc, Alcora, El Soto, Domeño, Calles, Vinalesa y gran número de aldeas de los alrededores de Venta del Moro.

Los guerrilleros utilizan la experiencia adquirida en las luchas de la pasada primavera y burlan a las fuerzas superiores del enemigo. Pero no desaprovechan las ocasiones favorables y asestan magníficos golpes por sorpresa a la mercenaria Guardia Civil o les preparan emboscadas que tienen buen resultado.

Las bajas habidas en los combates no son conocidas hasta ahora. Esta es la magnitud de la ofensiva, que proclama bien alto el temor y la preocupación que al franquismo inspira la actividad de los bravos guerrilleros levantinos.

Pero algo sobre todo queremos destacar ante esta noticia que nos llega. Aquí tienen no pocos a quienes estas pruebas hacen muchísima falta UNA NUEVA Y CONCLUYENTE DEMOSTRACION DE LA LUCHA DE NUESTRO PUEBLO.

(Pasa a la pág. 2)

¿Dónde han llevado los falangistas a Ricardo Beneyto?

Los verdugos falangistas no saben su sed de sangre y de venenos. Cada día nuevos casos de tortura, de sadismo y de crueldad se ponen de manifiesto la naturaleza fascista del régimen.

Hemos tenido la confirmación de que Ricardo Beneyto ha sido sacado de la Policía de la cárcel de Sevilla y después se ha perdido todo rastro de él. No se sabe dónde está, conociendo los métodos terroristas de Franco, no es de extrañar que le hayan asesinado, como lo hicieron con Vía, que le hayan aplicado el tristemente célebre "ley de fugas".

El franquismo, que se siente cada

"Mundo Obrero", desde Madrid, estigmatiza la perfidia de Prieto

"Mundo Obrero" de Madrid, el heroico paladín de la Lucha contra Franco y por la República en el interior de España, publica en una de sus más recientes ediciones un artículo titulado "El puñal de la traición amenaza a la democracia española".

En dicho artículo se estigmatizan vigorosamente las maniobras de los capituladores contra la República. Uno de sus párrafos dice así:

"En el centro de la maniobra se distingue la figura del más tenaz y el más conspicuo agente del imperialismo angloyanqui, Indalecio Prieto, que a su llegada a Francia lanzó inmediatamente sus ataques contra el Gobierno de la República. Prieto anuncia su intención de crear un 'Frente Democrático', que estaría formado por gentes aceptadas por las camarillas reaccionarias de Londres y Washington."

En el corazón de la España mártir y luchadora, el heroico "Mundo Obrero" de Madrid denuncia con acentos enérgicos la traición que se quiere llevar a cabo. Es la voz de los más abnegados combatientes de la democracia, la voz del pueblo español, que manifiesta por ese conducto su condena de tales maniobras.



Lo que la ONU debe tener en cuenta

En la anterior Asamblea General de la ONU, diciembre de 1946, se estableció un "plazo razonable" para resolver definitivamente sobre el caso del fascismo español. Ahora está otra vez reunida la Asamblea y el problema será de nuevo discutido.

En los casi nueve meses transcurridos se han registrado en la España franquista numerosos hechos que no pueden pasar inadvertidos para los delegados de las Naciones Unidas. Todos esos hechos corroboran, en forma dramática, sangrante, la calidad fascista y terrorista del franquismo, nuestra afirmación de que ese régimen es una amenaza a la democracia y la paz mundiales. He aquí algunos de ellos sintéticamente expuestos:

CRIMENES FASCISTAS

Desde diciembre de 1946 hasta hoy el franquismo ha ejecutado o asesinado por sus fuerzas represivas a más de 350 demócratas españoles. Esta cifra engloba sola mente a los casos conocidos, y multiplicados por las agencias informativas. En la realidad, la cifra es mucho mayor.

MÉTODOS NAZIS DE REPRESION

En las cárceles y penales de la España fascista hay actualmente reclusos, víctimas de un sistema penitenciario infernal, unos 150.000 presos políticos, hombres encarcelados por su lucha en favor de la libertad de España. Más de medio millón de españoles se hallan en "libertad condicional" y desterrados de sus lugares de residencia, sometidos al control y persecuciones constantes de la policía franquista.

MOFA DE LOS PRINCIPIOS DEMOCRATICOS

El referéndum franquista del mes de julio fué una flagrante mofa a los principios democráticos, una burla a la Carta de las NN. UU. Falange fué el partido fascista único que hizo propaganda, que controló totalmente el aparato electoral, que amañó, a su gusto y capricho, los resultados. Los ciudadanos españoles fueron sometidos a las coacciones más indecibles antes, durante y después del referéndum.

CATASTROFES POR EXPERIMENTACION BELICA

El franquismo ha provocado en España catástrofes inmensas que han costado al pueblo español la pérdida de muchas vidas y bienes. Técnicos franquistas y nazis ocasionaron, en virtud de sus experimentos sobre armas bélicas de gran potencia, la destrucción de la ciudad de Gádiz. Cientos de muertos y millares de heridos del pueblo gaditano fueron el terrible saldo de esa demostración del belicismo nazi del régimen de Franco y Falange. Y, pocas semanas después, Alcalá de Henares, fué víctima de similar aventurerismo fascista. Casi un centenar de soldados y civiles fueron las víctimas

REFUGIO DE FASCISTAS INTERNACIONALES

En la España franquista han entrado en estos nueve meses cientos de fascistas de todas las nacionalidades europeas, criminales de guerra pasados a España por los servicios clandestinos de Falange. Fascistas alemanes e italianos, hortistas húngaros, reaxistas belgas (Degrelle aún sigue escondido en España), fascistas polacos, yugoslavos, noruegos, etc., que p ululan por España ayudados política y económicamente por el franquismo.

ECONOMIA DE GUERRA Y REPRESION

En 1936, la República española tenía un ejército pacífico de menos de 100.000 hombres en todas las armas y servicios. Hoy sólo el ejército de tierra tiene un activo de 600.000 hombres sobre las armas, de los cuales 50.000 son oficiales. El presupuesto del Estado franquista del año en curso es de 14.233 millones de pesetas, de los cuales 8.151 están destinados a fuerzas y elementos militar-represivos. Cerca del 60 por ciento del presupuesto, para fines de guerra, agresión y represión.

¡PERO ESPAÑA LUCHA POR LA DEMOCRACIA!

El pueblo español ha demostrado y demuestra su oposición radical al régimen fascista de Franco y Falange. La inmensa mayoría de la Nación anhela un régimen democrático y soberano. A pesar del gigantesco aparato estatal terrorista, el pueblo español lucha heroicamente contra el régimen. Prueba categórica es la gran huelga de los trabajadores vascos el Primero de Mayo de este año. Y día tras día, el mundo entero sabe de las numerosas acciones de resistencia y lucha que en España se registran contra el franquismo, acciones en las que participan obreros y campesinos, guerrilleros y organizaciones clandestinas, mujeres, jóvenes, intelectuales, (hombres de todas las clases sociales).

¡RUPTURA DE RELACIONES COMERCIALES Y DIPLOMATICAS CON FRANCO!

Ante estos hechos, realidades irrefutables conocidas de todo el mundo, perfectamente conocidos de la ONU, el "plazo razonable" ya no tiene razón de ser un minuto más. El franquismo destruye y desangra a España en medio de métodos y políticas del más acabado estilo hitleriano. El pueblo español quiere y lucha por la democracia y la República. El franquismo amenaza la paz y la cooperación internacionales. Franco y Falange, que subieron al Poder con el apoyo decisivo de Hitler y Mussolini, constituyen uno de los problemas primordiales que la ONU debe resolver en este período.

Y la solución sólo puede ser una: bloqueo del franquismo, aislamiento del foco fascista existente en la Península Ibérica. En una palabra: ruptura de relaciones comerciales y diplomáticas con Franco. El mundo democrático no puede convivir con el franquismo. El mundo quiere paz y democracia.

Y España, el heroico y sufrido pueblo español, pide y merece justicia.

Prieto quiere apuntalar la dominación de los grandes capitalistas y terratenientes en España

Ya ha sido hecho público el llamamiento de la Comisión creada por el Partido Socialista Obrero Español en el exilio a virtud de los acuerdos que adoptó en la Asamblea de delegados de Toulouse. El llamamiento ha sido apostillado por un discurso pronunciado por Indalecio Prieto en la tarde del 6 de septiembre en París.

Tanto en la línea de conducta que Prieto ha venido siguiendo en estos últimos tiempos, como en la posición política expresada en dicho documento y en el discurso del día 6 se confirma sin equívoco alguno que Prieto y los que le siguen están prestando un servicio al franquismo.

Cuando es visible para todo el mundo que el régimen de Franco se hunde, principalmente por la lucha de los trabajadores y por la resistencia acera de todo el pueblo, Prieto, con su plan político, quiere apuntalar la dominación política y económica que sobre el pueblo español vienen ejerciendo los grandes capitalistas y terratenientes.

Los hechos que se vienen produciendo por la política que ha inspirado Prieto, y que en estos últimos tiempos ha logrado imponer al sector del Partido Socialista que le apoya, son tan graves, que es necesario que sean denunciados vigorosamente con toda claridad para que ningún español honrado, leal a su Patria y a su pueblo, se pueda dejar sorprender o ser víctima de engaño por la demagogia de Prieto.

Viejo servidor del capitalismo español, con alma de millonario y pensamiento de enriquecido, Prieto se ha lanzado a salvar algo de lo que es difícil que se pueda mantener por mucho tiempo: el franquismo.

Cuando Prieto habla de España, se dice defensor de la democracia y de la soberanía de la Patria, el eco de sus palabras suena a perfidia. Porque habla de España lo mismo que lo hace un Benjumea o un Carceller; porque la democracia que dice defender tiene la misma esencia que la que han impuesto en Grecia Papandreou y Tsaldaris. Y cuando hace mención a la soberanía nacional de nuestra Patria, lo hace al mismo tiempo que mendiga ayuda a los imperialistas anglosajones.

Las actividades reaccionarias de Prieto se incrementan cuando la situación del régimen franquista es más difícil, porque la situación económica de España está al borde de la catástrofe, y cuando para millones y millones de españoles resulta clarísimo que así no se puede continuar

y que en España debe producirse a no tardar mucho un cambio de régimen.

Y es necesario señalar que esta situación difícil para el régimen de Franco se ha producido por la lucha de la clase obrera de los campesinos, de la resistencia de todo el pueblo; cuando los gritos de protesta y de odio contra el régimen de Franco resuenan en las montañas de Asturias y de Andalucía, en las fábricas de Vizcaya y en las prisiones de Alcalá de Henares y de Burgos. Una evidéntísima demostración de que el régimen de Franco se halla en un trance extraordinariamente difícil está en que a los ocho años

largos de dominación en todo el territorio nacional, las medidas de terror contra la resistencia española alcanzan un auge desconocido; cuando se asesina sin formación de causa ni siquiera juicio sumarísimo en Córdoba y Teruel, en Madrid y en Barcelona, en toda España; cuando Franco lanza batallones y batallones del Ejército acompañados de artillería ligera en los montes de Valencia y Teruel para combatir a las unidades guerrilleras, a las que no ha podido hacer callar y menos liquidar, pese a la acciones continuadas de miles y miles de guardias civiles de las

(Pasa a la pág. 2)

Un testimonio categórico

A su salida de España, el abogado cubano Sr. Villamil declara:

"LO QUE ALLI HE AVERIGUADO Y VISTO ES MUCHO MAS FUERTE QUE CUANTO ME HABIAN CONTADO"

En París, en los salones del Hotel Lutetia se celebró el 16 del corriente una importante Conferencia de Prensa. En ella el ilustre abogado cubano D. Domingo Villamil, ex-Director general de Justicia de Cuba, dió cuenta del resultado de su reciente viaje a España, a donde ha ido, como delegado de la Comisión Jurídica Cubana y con el apoyo de la Asociación Internacional de Juristas Democráticos y la Federación Democrática Internacional de Mujeres, a conocer el trato que se da a los presos políticos y los procedimientos jurídicos empleados por el franquismo.

Ante una numerosa concurrencia, integrada por personalidades francesas y españolas y buen número de periodistas de distintas nacionalidades, M. Gonfréville presentó al letrado cubano en nombre de la Asociación Internacional de Juristas Democráticos.

El Sr. Villamil comenzó diciendo:

"Yo no soy político; no pertenecio a ningún partido. Yo soy un católico cubano y voy a decir exactamente lo que he visto en España".

A continuación y refiriéndose al trato que en cárceles y comisarías se da a los presos y detenidos, el abogado cubano manifestó:

"Lo que he averiguado y visto personalmente es mucho más fuerte que cuanto leí o me contaron antes de ir a España".

El Sr. Villamil declaró que le ha resultado imposible obtener la menor facilidad por parte de las autoridades franquistas para visitar cárceles.

(Pasa a la pág. 2)

Dolores Ibaruri en Estocolmo

La camarada Dolores Ibaruri se encuentra en Estocolmo, donde asistirá a la reunión del Comité Ejecutivo de la Federación Democrática Internacional de Mujeres de la cual es Vicepresidenta, reunión prevista para el 20 del actual y días sucesivos.

Prieto acusado de "traición infame" con sus propias palabras

El Sr. Prieto ha tomado la costumbre de hablar desmedidamente de sí mismo en sus discursos. Incluye con frecuencia citas de discursos anteriores y se entrega a los más entusiastas elogios de las ideas contenidas en ellos y de la elocuencia con que ha acertado a expresarlas. Hay una virtud de la que él se envanece constantemente y que nosotros nos permitimos discutirle. Prieto asegura que él es consecuente y perseverante como nadie en lo que se refiere a mantener a lo largo del tiempo sus ideas y opiniones. Veamos.

No hace muchos días habló, a través de Radio París, y dedicó a los jefes y oficiales del Ejército franquista algunos términos particularmente corteses y benevolos y ciertas insinuaciones que bastan para hacerse comprender de los buenos entendedores. Por otro lado, se afirma entre los allegados al fogoso orador que algunos generales del actual Ejército de Franco, quizás pasen a integrar esa caricatura de Gobierno que Prieto se está esforzando en constituir. Se habla, desde luego, de acercarse a las derechas católicas y de ir incluído mucho más allá, y el propio Prieto ha expresado públicamente y claramente su deseo y su intención de entrevistarse y de llegar a un acuerdo con el Sr. Gil Robles. La víspera del pasado Primero de Mayo, Prieto desarrolló tal género de ideas en un discurso pronunciado en México bajo este título sugestivo: "Posibilidades de convivencia pacífica en España".

Al exponer hoy, en 1947, su programa de compromiso con los reaccionarios españoles —y sus coincidencias "quizás fundamentales" con Franco y Falange—, Prieto ha llegado a exclamar: "No comprendo cómo nadie, desde las filas democráticas, puede repudiar esta solución". Pues sí; se puede repudiar esta solución, y aun calificarla nada menos que de "traición infame", empleando estricta y simplemente opiniones y palabras de Prieto.

Recordemos cierto discurso suyo pronunciado en México con gran alarde y aparato allá por el año 1944. En aquel tiempo, el "consecuente" orador asumió la actitud de condenar y combatir como la cosa más abominable del mundo la política de Unión Nacional preconizada entonces como ahora por el Partido Comunista de España. Eso que él llamó "el extraño, singular, extraordinario, excepcional y absurdo requerimiento a elementos de la derecha española". Desde luego, y dicho sea una sola vez por vía de aclaración, Prieto comenzaba por falsear y desfigurar descaradamente el verdadero sentido de esa política para poder actuar. Según Prieto, los comunistas, llamaban a su lado "a los requetés, al clero, a la C.E.D.A., a los

falangistas y a los generales". Dejando aparte lo que hay de deliberada e injuriosa deformación en esa frase, lo cierto y lo que por hoy nos importa destacar es la posición que en aquellos días y durante un largo período tuvo Prieto, y los términos violentos, calumniosos y de baja estofa con que entendiéndonos su actitud. No hay en aquellas palabras nada que pueda conciliarse con lo que ahora él mismo sostiene y defiende. No dejó entonces lugar a la transacción, al término medio, a la aproximación. Su sentencia era definitiva, radical, inapelable.

"Tampoco tengo que recordar —dijo— el comportamiento de los grandes traidores, TRAIDORES TODOS, y entre los cuales no hay un solo leal que elegir". Sus nuevos amigos de "Solidaridad Española", ¿habrán olvidado esas palabras? O bien, ¿las habrá olvidado Prieto? De todas maneras hay más, mucho más en el curioso y desenfrenado repertorio de ese orador que se envanece de la consecuencia y de la perseverancia con que sostiene sus ideas. Dijo Prieto en ese mismo discurso: "¿Es que los requetés, el clero y la C.E.D.A. han abjurado de sus programas para juntarse a las fuerzas de la democracia española y restablecer todos los principios de nuestra Constitución? No es creíble, más si se estableciera un pacto con fuerzas en pugna con principios que son lema de nuestra bandera, ESO SERIA UNA TRAIION INFAME que no podría respetar ningún sector sinceramente democrático".

La conclusión es terminante; quizás le parezca hoy a Prieto demasiado terminante. Ciertamente él excluye ahora de la "convivencia pacífica en España" a los comunistas. Pero no están excluidos ni mucho menos —recordando su propia enumeración de 1944— ni los requetés, ni el clero, ni la C.E.D.A., ni los generales y hoy ya ni el mismo Franco. La fórmula que en 1947 propugna el impetuoso tribuno es sencillamente lo que podría calificarse con palabras suyas como un "extraño, singular, extraordinario, excepcional y absurdo requerimiento a lo más negro de la reacción española. Entonces, Prieto se alaba contra la idea de acercarse al clero y a la C.E.D.A. Eso era: "traición infame". ¿Qué hubiera dicho aquel Prieto de 1944 de lo que Prieto está haciendo en 1947?

El orador reaccionario debe meditar un poco sobre la noción de la perseverancia. Porque si todavía persevera en las ideas y conceptos que hizo suyos en 1944 verá cómo los calificativos más duros se revelen contra él y caen enteramente sobre su propia conducta.

Interesantes declaraciones del Srío. de Trabajo de México, Sr. Serra Rojas

La FOARE nos envió la siguiente nota:

"En visita hecha al señor Secretario del Trabajo, Lic. Andrés Serra Rojas, por una comisión de directivos de la FOARE que fueron a cumplimentarle con motivo de su regreso de Europa y a exponerle diversos problemas relacionados con la próxima IV Convención de Solidaridad con la República Española, el alto funcionario manifestó: "He sido y seguiré siendo un ferviente amigo de la República Española, por cuya causa sentimos auténtico cariño y simpatía todos los mexicanos. El Lic. Serra Rojas añadió: "Me complace mucho el espíritu de tra-

Agasajo al profesor Mancisidor

Con motivo del regreso del Profesor José Mancisidor, de su reciente viaje a Europa, se celebró el día 18 de septiembre, un cocktail en su honor, durante el cual informó brevemente del viaje realizado.

Entre otras personalidades, la presidencia del acto estuvo formada por el Sr. Kumarián (Embajada de la URSS), el Sr. Welker (Embajada de Polonia), el Agregado Comercial de la Embajada de Polonia, el coronel Juan B. Gómez, el Maestro Tata Nacho, el Sr. Bruno Pitha (Embajada de Croacia), el Sr. José Daniel Crespo (Embajador de Panamá), Sr. Marroquí (C.T.A.L.), Felipe M. Arconada, Ricardo Castellote y otros.

Con emotivas palabras se dirigió el Profesor Mancisidor a los asistentes dando cuenta del fervor y el cariño que ha encontrado, para la causa de la República española, en todos los países europeos en que la auténtica democracia es la que rigió sus destinos. Insistió en recordar a los asistentes en el incremento que actualmente ha tomado el terror franquista y la urgente necesidad de unir todos nuestros esfuerzos y lograr parar la ola creciente de crímenes perpetrados por el franquismo.

Al final del acto se acordó dirigir un mensaje a la ONU pidiendo que se tomen ya medidas efectivas que lleven al derrocamiento del franquismo.

Otro mensaje fue dirigido al Sr. Albornoz concebido en los siguientes términos:

"Los firmantes, reunidos en el acto de simpatía al escritor mexicano José Mancisidor, gran amigo del pueblo español, expresamos nuestro apoyo más entusiasta a la causa de la República y consideramos que los intereses de la misma demandan la existencia de un Gobierno de amplia base republicana y antifranquista, capaz de unir y dirigir la resistencia interior y de poder exigir con éxito la solidaridad de los go-

Prieto quiere apuntalar la dominación

(Viene de la pág. 1)

Comandancias de Valencia, Teruel, Cuenca y Castellón.

Y esto no es por casualidad. Prieto tiene su origen en que el pueblo español es medularmente anticomunista. Desde cuando este comenzó a asociarse con el apoyo del fascismo internacional, nuestro pueblo le combatió con las armas en la mano y durante treinta y dos meses lo mantuvo a raya; y después, cuando por la traición la criminal "no intervención" de Franco logró su victoria transitoria, el pueblo no dejó de resistir y se negó a colaborar con el régimen de Franco, y en definitiva no dejó de hacer todo lo posible para que el régimen franquista no pudiera prolongarse por mucho tiempo en España.

El régimen de Franco se hundió porque este pueblo que tanta sangre ha derramado por su libertad sigue invariablemente el combate por la República y por la democracia, y tenemos confianza absoluta en que el pueblo, que se ha batido contra el fascismo y que le resiste, logrará arribar a Franco. Tenemos confianza absoluta en que el pueblo mantendrá y mantendrá bien alta la bandera de la lucha por la democracia y por la República. El triunfo correspondrá, como decía nuestra camarada Dolores en el III Pleno,

"no al filisteo acomodado y calculador ni a la politiqueros miedosa y claudicante, sino a los que defienden principios políticos progresivos bien definidos".

Los comunistas luchamos contra los planes políticos de Prieto porque defendemos para España la independencia, la democracia y el pueblo, luchamos por la República.

Los comunistas, que somos parte de la clase obrera, denunciamos esos propósitos de ayuda al franquismo y señalamos a Prieto como un agente de Franco.

Lo denunciamos y combatimos porque los planes de Prieto y de quienes le siguen intentan frustrar la victoria del pueblo español.

Los comunistas luchamos por la República y por la democracia y estamos dispuestos a llegar a un acuerdo con todo el que quiera luchar contra Franco.

Nuestra camarada Dolores, en la carta dirigida a todas las personalidades republicanas con fecha 17 de diciembre de 1945, decía con suma claridad:

"el Partido Comunista, en su deseo de poner fin a los sufrimientos de nuestro pueblo y de evitar nuevas luchas sangrientas que sumen la ruina de nuestro país, está dispuesto a llegar a un acuerdo con todas las fuerzas antifranquistas nacionales sobre la base de la organización de una constitución al pueblo, en la que éste, libre y democráticamente, se pronuncie por el régimen que quiere vivir y gobernar".

Y seguimos manteniendo y defendiendo esta posición política porque entendemos bien, nosotros propugnamos la unión nacional para luchar y no para apuntalar, aunque realmente el anticomunismo encubra la lucha contra la democracia y la libertad del pueblo, y significaba la opresión, terror, la barbarie, el hambre, la explotación más íntima para engordar los grandes capitalistas, la gran burguesía industrial y agrícola. Tenemos mucha confianza en que el plan de Prieto será destruido no sólo por la acción de los comunistas, que le combatieron implacablemente, sino también porque en esta lucha habrá de coincidir todos los españoles honrados, y harán participar los republicanos y comunistas, sindicalistas, católicos, antifranquistas y muchísimos socialistas. No podemos creer que la gran masa del Partido Comunista, que ha sido y es republicana, que tantos esfuerzos ha hecho en la lucha por la libertad del pueblo, pueda prestarse a ser un juguete en manos de Prieto y a seguir ciegamente por el camino que conduce al mantenimiento de la dominación de Franco en España bajo la dominación de un franquismo sin Franco.

Frente a los planes reaccionarios de Prieto se agruparán todas las fuerzas sanas del antifranquismo, y luchamos en la lucha hemos de proseguir hasta conseguir que España sea libre y democrática, y que el pueblo español pueda vivir en paz y bienestar, y nuestro pueblo libremente se pronuncie por el régimen que quiere que le gobierne. Esta unidad de todas las fuerzas nacionales antifranquistas y comunistas haremos nuestros esfuerzos sea posible para contribuir a que en fábricas y talleres de España, en el campo, en las cárceles, en todos los lugares donde haya españoles antifranquistas pueda convertirse rápidamente en una explosión dolorosa realidad y ser un factor de victoria democrática.

PRIETADAS



—Soy enterrador y vengo... de Washington.

ACTIVIDADES SINDICALES

Asamblea del Grupo Local de la UGT

Como se había anunciado, el pasado viernes, día 19, se celebró la asamblea general del Grupo Local de la UGT en México, para discutir el orden del día que tenía por objeto fijar claramente la posición de los ugetistas residentes en México ante importantes problemas políticos y de solidaridad. La asistencia resultó numerosísima y llenó por completo el salón del Sindicato de Trabajadores de Periódicos. Hacia mucho tiempo ya, que no se reunía tan gran número de ugetistas en México.

En un ambiente de cordialidad sindical, comenzó la asamblea sobre la base del informe rendido por el camarada Caloto, en nombre del Comité del Grupo. En su exposición, Caloto puso de manifiesto las discusiones amistosas producidas en el seno del Comité y presentó el conjunto de puntos de vista concordantes aprobados por unanimidad. De esta forma, se planteó a la asamblea una base de discusión consistente, en síntesis, en los siguientes puntos de acuerdo: 1.—Reconocimiento y defensa de las instituciones republicanas y lucha por el derrocamiento de Franco; 2.—Denuncia y lucha contra la capitulación y toda clase de maniobras que pretendan escamotear la liberación de España; 3.—Esfuerzo en pro de la coordinación de la lucha dentro y fuera de España; 4.—Movilización en torno a la ONU para que ésta tome medidas efectivas contra el fascismo español; y 5.—Lucha por conseguir la unidad de la UGT y por establecer relaciones cordiales e unitarias con la CNT.

No obstante estas coincidencias, otros problemas de importancia se hallaban planteados ante el Grupo Local de la UGT, sobre los cuales existía desacuerdo, y en torno a ellos comenzaron inmediatamente las deliberaciones.

El camarada Labarga expuso con detenimiento y justa argumentación

la necesidad de que el Grupo precisase mucho más el primer punto presentado, en el sentido de que los ugetistas no sólo deben limitarse a reconocer y defender las instituciones republicanas, sino que deben batallar por la formación de un Gobierno de amplia concentración republicana y antifranquista, premisa vital para la liberación de España. Desde este punto de vista, enjuició de manera objetiva la formación del Gabinete Albornoz que evidentemente no es, ni por composición ni por programa, el Gobierno de amplia concentración que las circunstancias demandan.

Intervino seguidamente el compañero Egocheaga para expresar su criterio de que la UGT debe esforzarse únicamente por lograr la unidad obrera y republicana, desdiciendo y rechazando a todos aquellos antifranquistas que no se hallen en las filas de los partidos proletarios y republicanos. En su error, Egocheaga llegó incluso a proponer la eliminación de la palabra "antifranquista" en la redacción de los cinco puntos de coincidencia citados.

Hizo uso de la palabra a continuación el compañero Lucifino que, en apoyo de la proposición de Labarga, defendió la justeza de la política de unión nacional, que la experiencia ha demostrado acertada y victoriosa en numerosos países, no obstante la inestabilidad de ciertas fuerzas y sectores sociales. Demarcó las maniobras de los capitalistas, con directas referencias a Prieto, y subrayó la perentoria necesidad actual de formar un Gobierno de la máxima concentración posible de fuerzas obreras, republicanas y antifranquistas para derrocar cuanto antes el tambaleante régimen falangista.

Pasaron seguidamente a exponer sus opiniones los compañeros Angulo y López Vidarte. Fue característica de la intervención de Angulo una visible irreflexión e injusta califica-

ción de la conducta del Partido Comunista de España ante los Gobiernos republicanos que se han venido formando en los dos últimos años, y de su política de unidad. Así fue como llegó a conclusiones —citemos, por ejemplo, aquella de que "hay que felicitar a los que en el Gabinete Llopias no haya socialistas ni comunistas"— a cual más errónea y perjudicial que, en el fondo, conducirían a la división más peligrosa y grave en el campo republicano, debilitarían decisivamente el frente nacional antifranquista, y en última instancia, harían el juego a los capitalistas.

También el compañero López Vidarte, en tono de plausible cordialidad, peculiar de la reunión, defendió las opiniones ya emitidas por Egocheaga y Angulo.

La intervención final de la reunión estuvo a cargo del camarada Gilabert. Expuso Gilabert argumentadamente el acierto y razón de la posición de los comunistas españoles al pugnar por todos los medios y en todas partes, lo mismo dentro que fuera de España, tanto en los medios sindicales como en cualquier otro campo de actividad política, en favor de la unidad obrera, de la unidad obrera y republicana, y de la unidad obrera, republicana y antifranquista, cimientos indispensables para lanzar a la mayoría de nuestro pueblo contra el franquismo y lograr su más pronto derrocamiento. Y subrayó la necesidad imprescindible de que los ugetistas españoles sean paladines de la unidad y la acción, de la lucha y la solidaridad más amplia, de todas las fuerzas, sectores y entidades que quieren una España libre, soberana y democrática, una España republicana y progresiva. Defendió, en consecuencia, la formación, cuanto antes posible, de un Gobierno de concentración nacional, republicano y antifranquista, dinámico y representativo, en contacto estrecho y fundamental con los combatientes del interior.

Dado lo avanzado de la hora, la asamblea fue aplazada para el miércoles 24. En todas las intervenciones se rubricó el común interés en mantener y desarrollar la unidad de los comunistas y comunistas. En este espíritu, que es de suponer se sobrepondrá a toda otra consideración secundaria, se aplazó, como decimos, la asamblea de cuyo resultado y deliberaciones finales informaremos a nuestros lectores.

Un testimonio...

(Viene de la pág. 1)

El Sr. Villamil brindó algunas conclusiones de su viaje:

"El estado franquista —afirmó— no es un Estado cristiano. En él no se practican otras normas que las hitlerianas. Estoy seguro de que el pueblo español recobrará su libertad, porque he observado su ánimo entero. La violencia no puede prevalecer a la larga sobre la justicia y los ideales de libertad".

Al final de sus declaraciones, que fueron escuchadas por los asistentes a la Conferencia con visible emoción, el Sr. Villamil fué muy aplaudido. Algunos de los presentes le hicieron diversas preguntas. Entre ellas, la que le dirigió Madeleine Braun, Vice-presidenta de la Asamblea Nacional Francesa, acerca de la actitud del pueblo ante las próximas discusiones de la O. N. U. y pidiéndole le dijera si aquél tiene alguna esperanza en las deliberaciones de la Organización internacional sobre el problema español.

"El pueblo español —respondió el Sr. Villamil— está convencido de que la justicia que se le debe tropieza con el boicot de ciertos miembros de la O. N. U."

Finalmente, Marie-Claude Vaillant Couturier, Vice-presidenta de la Federación Democrática Internacional de Mujeres, cerró el acto con breves y emocionadas palabras, diciendo que, con su ayuda a los letrados que van a España, dicha organización quiere llevar a nuestros presos la seguridad de que no están solos, y pidiendo que se actúe energicamente en favor de las víctimas de Franco y para terminar con estos crímenes que avergüenzan al mundo.

Declaró el Sr. Villamil que a su salida de España envió una carta al ministro franquista de Justicia en la cual le decía que había ido a España a conocer la verdad de las cárceles y que él habría dicho que los presos de Franco están bien tratados si en realidad lo estuvieran, pero que ha de reconocer que se les hace víctimas de una gran crueldad.

"Si hay hostilidad contra Franco en el mundo —continuó el Sr. Villamil— es por la crueldad de aquél. Existen millones de hombres que ambicionan la libertad humana, que es el ideal de los hombres que Franco ha encarcelado".

Manifestó después que por parte del personal de los hoteles, de taxistas y de la gente del pueblo ha tenido todas las ayudas, pues enseñada todos se daban cuenta de que era un amigo del pueblo español.

"Las masas españolas están contra Franco y todo lo que éste representa —declaró terminantemente—. Están bajo la fuerza, pero alimentan una inextinguible esperanza".

VIDA DEL PARTIDO

NUEVO ESFUERZO PARA AYUDAR A LOS HEROICOS COMBATIENTES DEL INTERIOR

La ayuda al pueblo español en su lucha contra Franco y Falange, es una necesidad cada día más imperiosa. En los momentos actuales el deber de los españoles republicanos y de los demócratas de todo el mundo ha de consistir en redoblar sus esfuerzos y acudir en ayuda de los bravos luchadores que, en el interior del país, no se dan un momento de reposo, ni descansan un instante en la organización del movimiento de resistencia contra el franquismo, en las actividades guerrilleras, en las luchas sindicales, en la propaganda clandestina. Y de la misma manera que en España nuestro Partido marcha en las primeras filas del combate, en la emigración compete a los comunistas ponerse a la cabeza en la actividad solidaria hacia nuestros bravos luchadores del interior.

Con este motivo, el Fondo Cristiano García ha abierto una Campaña de Solidaridad hacia nuestro pueblo con el fin de cubrir la cantidad de 15.000 pesos, cifra que habrá de recaudarse en los meses de octubre a diciembre. Es deber de todos los camaradas participar en la consecución de esta tarea con el mayor entusiasmo, con el fin de poder llegar a superar en el plazo señalado para la misma, la cantidad fijada de antemano. De igual suerte que en anteriores ocasiones las cifras propuestas fueron rebasadas, en esta ocasión, nuestros esfuerzos deben ser coronados por el éxito más rotundo. Si desde el primer momento, todos los camaradas se ponen a trabajar en la Campaña con el mismo celo que lo hicieron en la cifra de recaudación será superada en algunos miles de pesos. Es menester redoblar la lucha en favor de los guerrilleros, como contestación a la ofensiva que contra los mismos ha lanzado el criminal fascismo en la zona de Levante, empleando Tercio, Regulares, Infantería, Guardia Civil y Artillería. Hay que impedir que la prensa clandestina deje de salir por falta de medios económicos. Las consignas trazadas deben ser la fuente de orientación de nuestro pueblo, en estos traidores difíciles. Por consiguiente, está por demás decir que, para ponerlos a tono con los patriotas del interior del país, hemos de mejorar los excelentes resultados conseguidos en la Campaña que tuvo lugar entre abril y julio.

Con la mejor disposición de ánimo, pensando sin cesar en los que luchan en nuestro suelo, considerando que somos soldados de un mismo ejército de la liberación de España, ¡adelante, a rebasar la cifra de 15.000 pesos para la Ayuda al Pueblo Español!

Después del Congreso de los ugetistas en Francia

En su número de agosto, "UGT", órgano de la Unión General de Trabajadores de España en Francia, publica una amplia referencia del gran Congreso ugetista allí celebrado y del que ya informamos a nuestros lectores. De este número tomamos las siguientes noticias de interés para los ugetistas españoles exiliados en México.

La Junta Central de la UGT en Francia, nombrada en el último Congreso, se reunió con carácter extraordinario, al producirse la crisis del Gobierno republicano, y envió al Presidente de la República una comunicación de la que tomamos su párrafo fundamental. Dice así:

"Conscientes de la gravedad de la situación y coincidiendo con el sentimiento que inspira a la mayoría de los grupos políticos y organizaciones que han sido consultados por V. E., manifestamos que se debe proceder a la formación de un Gobierno de amplia concentración republicana y antifranquista que mantenga en alto la bandera de la República y sea un eficaz instrumen-

Relaciones con la Comisión Ejecutiva de la UGT

Entre las diversas ponencias, unánimemente aprobadas por el Congreso ugetista, figura la relativa a la gestión de la Junta Central hasta el momento del Congreso y para lo sucesivo. He aquí los párrafos principales de esta ponencia:

"Que la Junta Central tiene una gran parte en el impulso adquirido por la lucha clandestina de la Unión General de Trabajadores en el interior de España.

"Que la J. C. ha hecho todo lo posible por llegar a la unidad con el otro grupo ugetista y con todas las fuerzas obreras y antifranquistas de la emigración.

Esta ponencia dictamina también que las relaciones mantenidas por la Junta Central con la Comisión Ejecutiva han sido correctas y reconocemos una constante preocupación

UNA NUEVA Y PODEROSA...

(Viene de la pág. 1)

Quiénes por estar al margen de ella —esta, ésta es la razón— la niegan o intentan minimizarla, mediten ante esta noticia y piensen que cuando el franquismo se ve obligado a desencadenar ofensivas antiguerrilleras como ésta de que da cuenta una agencia tan apática en la descripción del combate español como Reuter, ELLO OBEDECERÁ A QUE LA ACCION GUERRILLERA ESTÁ ADQUIRIENDO EN ESPAÑA TAL INTENSIDAD Y TAL PELIGRO PARA EL REGIMEN, QUE ESTE NO SOLO NO PUEDE YA OCULTARLA, COMO HA PROCURADO HACER SIEMPRE, SINO QUE SE VE OBLIGADO A TOMAR MEDIDAS DE EVIDENTE IMPORTANCIA MILITAR Y LE ES IMPOSIBLE IMPEDIR QUE LOS ECOS DE LAS LUCHAS GUERRILLERAS TRASPASEN LAS FRONTERAS DE ESPAÑA.

Noticias como ésta echan por tierra toda la manguada argumentación de capitaladores y vacilantes. "Como el pueblo no lucha —dicen estas gentes, algunas de las cuales, con un especial inclinación a medir al pueblo por su mismo rasero—; como dentro de España nada se puede hacer, hagamos fuera lo que sea preciso para ser gratos a ciertas cancillerías y ver si así ponen en nuestras manos algunas migajas de libertad..."

Pero la libertad no se mendiga; ¡se conquista! Y las tristes premisas de esos señores son falsas. Si, en España se lucha y en España se puede hacer mucho: lo decisivo. Base no falta: agitación frecuente en todo el país, huelgas frecuentes, paro importante en Euzkadi, guerrillas en Córdoba, en Sevilla, en Málaga, en el Centro, en Galicia, y además ¡esta indestructible Agrupación Guerrillera de Levante, obsesión del régimen!

Se puede hacer mucho: combatir como en España se combate. Y preguntémosle a estas gentes: ¿A qué alturas estaría ya la lucha en España si quienes la niegan o la crean obstáculos con sus atentados a la unidad hubieran favorecido la creación de un movimiento unido, fuerte, combativo y tenaz?

¡Eso es lo que hay que hacer. Unirse y combatir. Así se es digno de héroes como los de Levante. Así se devolverá la libertad al pueblo y a España su bandera: la de la República. ¡Solo así!... Lo demás... ¡espejismos o claudicaciones!

Buena lección conviene esta noticia de Reuter. Mejor será aún la que dé cuenta del fracaso de esta nueva ofensiva de Franco, que la Agrupación Guerrillera de Levante sabrá burlar, como las anteriores.

RRILLERAS TRASPASEN LAS FRONTERAS DE ESPAÑA.

Quiénes por estar al margen de ella —esta, ésta es la razón— la niegan o intentan minimizarla, mediten ante esta noticia y piensen que cuando el franquismo se ve obligado a desencadenar ofensivas antiguerrilleras como ésta de que da cuenta una agencia tan apática en la descripción del combate español como Reuter, ELLO OBEDECERÁ A QUE LA ACCION GUERRILLERA ESTÁ ADQUIRIENDO EN ESPAÑA TAL INTENSIDAD Y TAL PELIGRO PARA EL REGIMEN, QUE ESTE NO SOLO NO PUEDE YA OCULTARLA, COMO HA PROCURADO HACER SIEMPRE, SINO QUE SE VE OBLIGADO A TOMAR MEDIDAS DE EVIDENTE IMPORTANCIA MILITAR Y LE ES IMPOSIBLE IMPEDIR QUE LOS ECOS DE LAS LUCHAS GUERRILLERAS TRASPASEN LAS FRONTERAS DE ESPAÑA.

Noticias como ésta echan por tierra toda la manguada argumentación de capitaladores y vacilantes. "Como el pueblo no lucha —dicen estas gentes, algunas de las cuales, con un especial inclinación a medir al pueblo por su mismo rasero—; como dentro de España nada se puede hacer, hagamos fuera lo que sea preciso para ser gratos a ciertas cancillerías y ver si así ponen en nuestras manos algunas migajas de libertad..."

Pero la libertad no se mendiga; ¡se conquista! Y las tristes premisas de esos señores son falsas. Si, en España se lucha y en España se puede hacer mucho: lo decisivo. Base no falta: agitación frecuente en todo el país, huelgas frecuentes, paro importante en Euzkadi, guerrillas en Córdoba, en Sevilla, en Málaga, en el Centro, en Galicia, y además ¡esta indestructible Agrupación Guerrillera de Levante, obsesión del régimen!

Se puede hacer mucho: combatir como en España se combate. Y preguntémosle a estas gentes: ¿A qué alturas estaría ya la lucha en España si quienes la niegan o la crean obstáculos con sus atentados a la unidad hubieran favorecido la creación de un movimiento unido, fuerte, combativo y tenaz?

¡Eso es lo que hay que hacer. Unirse y combatir. Así se es digno de héroes como los de Levante. Así se devolverá la libertad al pueblo y a España su bandera: la de la República. ¡Solo así!... Lo demás... ¡espejismos o claudicaciones!

Buena lección conviene esta noticia de Reuter. Mejor será aún la que dé cuenta del fracaso de esta nueva ofensiva de Franco, que la Agrupación Guerrillera de Levante sabrá burlar, como las anteriores.

ASAMBLEA DE DISCUSION

sobre los aspectos fundamentales de la actual situación política española. Las reuniones se verificarán los días 1 y 2 de octubre próximo, a las 8 p. m., en el Salón del Sindicato de Trabajadores de Periódicos, Zaragoza 8. Se enterece la asistencia puntual de todos los camaradas,

Las guerrillas de Levante

II - Su bandera y su ley

por J. IZCARAY

En el artículo primero de sus Estatutos, la Agrupación Guerrillera de Levante declara: "El Ejército guerrillero, surgido de los entrañados sentimientos de este en la lucha por la destrucción del régimen franquista y la reconquista de la República"

Hasta aquí, lo había traído bien hilvanado en su magín que para eso lo aprendió de carrerilla de boca de su capitán; pero por más que se rascaba la cabeza, como si quisiera sacarse las ideas, no le salían ninguna de aquellas palabras tan bonitas y tan bien pensadas. Siempre mudo se adelantó a los vecinos y al cabo acertó a decir esto: —Bueno... Nosotros somos guerrilleros.

—¿Callarás que nos van a echar un discurso? Cesaron las voces y todos los rostros se trocaron graves. El capitán se subió en un poyo. Su voz era ruda y clara, una voz campesina sin afectación ni ampulosidad.

EL CAPITAN GUERRILLERO HABLE A LOS CAMPESINOS

Al final de la comida el capitán recomendó silencio: —¡Callarás que nos van a echar un discurso! Cesaron las voces y todos los rostros se trocaron graves. El capitán se subió en un poyo. Su voz era ruda y clara, una voz campesina sin afectación ni ampulosidad.

—Malos tiempos son éstos —continuó el capitán—. Con vuestros brazos sacáis de la tierra patatas, aceites, trigo. Pero no sois dueños de ello. Franco os lo roba y lo manda al extranjero para mantenerse en el poder. Vosotros, labradores, y nosotros guerrilleros, tenemos que oponernos a que lo que es vuestro salga de España, nuestra patria querida.

Y con todas las miradas clavadas en él, nuestro guerrillero continuó: —Recordáis cómo protestaron el año pasado los cosecheros de aceites? Pues protestad vosotros también y defenderéis esos frutos que tanto sudor os cuestan. Nosotros os ayudaremos.

No se oía en la plaza el vuelo de una mosca. —Por esos pueblos los campesinos se arruinan y hasta las ropas de sus camas tienen que malvender para

(1).—Cuanto conceptos se ponen aquí en boca del capitán de la guerrilla fueron emitidos por él en el mitin que el 30 del pasado abril dieron en Ladrufán las fuerzas del tercer Batallón de la Agrupación Guerrillera de Levante, que fueron las que tomaron el pueblo.

comprar simiente. Mirad en torno vuestro. Braceros de ochenta años mendigan el pan por los caminos y viejas enlutadas maldicen a la puerta de las cárceles. ¿Sabéis cuántos niños tuberculosos hay en España? Pues el sesenta por ciento.

—¡Campesinos! ¡Los guerrilleros os saludan! Aquí nos tenéis dispuestos a defender vuestro derecho, vuestros bienes y vuestra honra. Aquí nacimos y no queremos que corra la sangre por nuestra amada tierra. Pero que tiembles los chivatos, los confidentes de las fuerzas represivas y los que hagan armas contra el pueblo. Quiero decirnos una cosa que ya sabéis. Sólo la República mejorará vuestra misera vida. Apoyad el movimiento guerrillero ¡y seréis libres!

El jefe de la guerrilla cobró aliento y clavó sus agudos ojos en el vecindario: —¡Gentes de Ladrufán! Nos volvemos a nuestras montañas. Si tras nuestra partida alguna cosa pasa aquí las autoridades franquistas del pueblo serán los responsables y la justicia guerrillera no se hará esperar.

Alzó su fusil y gritó con los brazos abiertos: —¡Hermanos! ¡Muera Franco! ¡Viva la República! ¡Viva la Agrupación Guerrillera de Levante! ¡Quinientas voces respondieron con rotundo acento de Aragón. Y devolvían los cerros cercanos el eco de los tres vivas cuando sonó en la plaza una ronca canción. Era el himno guerrillero, un himno que ha cruzado fronteras y salvado montañas y que el 30 de abril se cantó por primera vez en la muy ilustre y republicana aldea turense de Ladrufán.

Creadas por los campesinos las voces guerrilleras afirmaban: Venceremos al fascismo en la batalla final.

Se cumplirá la profecía. La República será restaurada en la Villa de Madrid como lo fue aquél día en el pueblo de Ladrufán. Los guerrilleros abren marcha y camino. Tras sus pasos y contando sus hazañas iremos nosotros por esos pueblos de Levante, que fueron las que tomaron el pueblo.

—¡Hermanos! ¡Muera Franco! ¡Viva la República! ¡Viva la Agrupación Guerrillera de Levante! ¡Quinientas voces respondieron con rotundo acento de Aragón. Y devolvían los cerros cercanos el eco de los tres vivas cuando sonó en la plaza una ronca canción. Era el himno guerrillero, un himno que ha cruzado fronteras y salvado montañas y que el 30 de abril se cantó por primera vez en la muy ilustre y republicana aldea turense de Ladrufán.

Creadas por los campesinos las voces guerrilleras afirmaban: Venceremos al fascismo en la batalla final.

Se cumplirá la profecía. La República será restaurada en la Villa de Madrid como lo fue aquél día en el pueblo de Ladrufán. Los guerrilleros abren marcha y camino. Tras sus pasos y contando sus hazañas iremos nosotros por esos pueblos de Levante, que fueron las que tomaron el pueblo.

—¡Dáme esa banderita, buen mozo, que la llevaré en el pecho! El Ejército guerrillero es el ejército del pueblo. El pueblo no podía tener otro en estos años de tiranía, ilegalidad y terror. Los guerrilleros levantinios lo comprenden así y se esfuerzan por cumplir su misión de avanzada, sostén y aglutinante del pueblo en este largo combate de España, unas veces detonante y abierto, otras silencioso y oculto siempre vivo y sin tregua. Por eso el artículo tercero de sus estatutos dice así: "La Agrupación guerrillera de Levante se esforzará por ligarse al pueblo y organizarse para luchar contra el régimen franquista. El pueblo debe ver en los guerrilleros a sus mejores amigos y defensores. Donde haya un guerrillero habrá un defensor de la LIBERTAD y de la JUSTICIA, un propagandista del antifranquismo que se habrá estimado por sus actos y un soldado de la República, acate de sus enemigos".

Mina el Mozo, uno de los mejores guerrilleros que bregaron contra la francesada, el de más claro sentido liberal, desde luego, solía decir a sus valientes: "Donde yo estoy está España y la libertad precede a mi caballo".

LA REPUBLICA EN LADRUÑAN

Ladrufán es un pueblo serrano. Todo lo que tiene de pequeño lo tiene de activo. Su nombre no está en los diccionarios ni en los mapas, pero ni falta que le hace porque está ya en la Historia. Durante todo un día, el 30 de abril de 1947, quinientos españoles perdidos a la vera del Guadalupe, Ladrufán fue la capital de la República española.

—¡Qué tropa es aquella? Se aglomeraron los vecinos dándose codazos para ver mejor. Los del calvero habían despejado y descendido por la cañana abriéndose en abanico. Sonrió una vieja con malicia y otomando el horizonte rezongó: —¡Anda ridiós, si son los guerrilleros!

Surgió en la plaza el practicante con un escopetón más grande que él. —¡Pronto, que toquen somatén y todos listos para la defensa!

Pero tres somatenistas de reciente cuño que le escuchaban le miraron con ojos de carnero a medio morir y el alcalde le dijo: —Mira, "chiquito". No hagas el payaso y guarda esa escopeta no vayamos a tener un disgusto.

Dejando atrás los olivares ya llegaban los guerrilleros a las huertas cercanas y el pueblo se iba congregando en la plaza. Los somatenistas de Ladrufán —señoritos de terrón y matanza— habían tomado la del humo.

Metaltrastes en mano, la primera patrulla guerrillera desembocó en la plaza: rostros de tierra, brazos nervudos, pañuelos al cuello y una ramita de espinos floreciendo en el fusil del más pinturero.

A un lado, el pueblo en apretado haz; en frente, los guerrilleros. Unos y otros se miran largamente en silencio. El jefe de la patrulla recordaba que tenía que decir algo.

Violento encuentro en la provincia de Córdoba

Una importante sección de la Guardia Civil, al mando de un capitán, en servicio de persecución de guerrilleros por el norte de la provincia de Córdoba, sorprendió a un pequeño grupo de combatientes republicanos en los alrededores de Los Remochos, del término de Adanuz.

Se estableció un violento combate, durante el cual los guerrilleros resistieron heroicamente los embates de los "civiles" y tuvieron en jaque a los combatientes republicanos consiguiendo burlar el cerco que les habían tendido y replegarse.

Uno de ellos, el guerrillero Justo Barrios, fué muerto en este combate.



otras atropelladas preguntas y llevar a los guerrilleros de grupo en grupo: —¿Pero no eres tú de Calandera? —Y tú, no vivías en la Codofiera? Mira, Ramona. Aquí tienes al chico del tío Blas, el que era alcalde de Aguaviva. Aún se llora a tu padre por estos pueblos, que hombre más 'cabal' no lo había ni más dadivoso tampoco.

DIA DE JUSTICIA Y DE FIESTA

Tuvo que poner orden el capitán, temeroso de desagradables sorpresas. —Pero vamos a ver —voceó impotente silencio—. ¿Es que en este pueblo no hay falangistas? Habló un viejo después de cavilar la respuesta: —Hombre... pues falangistas, "mesmamente" falangistas no hay... —¿Y somatenistas? —De ese "ganao" si tenemos. Diez son, mal contados, pero entre todos no valen por uno.

—¡Vamos por ellos! Los encontraron guarecidos en los rincones más lóbregos de sus bodegas y los llevaron a la plaza con el practicante a la cabeza. Allí los pusieron delante del pueblo y el capitán guerrillero se encará con los vecinos: —¡Hablad sin temor ciudadanos. ¿Han cometido algún crimen estos hombres? ¿Han delatado a alguien? ¿Os han hecho víctimas de algún desmán? —Callaba la gente de Ladrufán y a los flamantes somatenistas no les llegaba la camisa al cuerpo. El practicante, estufado su bético ardor, sentía que sus piernas se entregaban a un incansante batioteo y que sus dientes les hacían el compás. "Esto es el paludismo —pensaba—. Lo dicho, el paludismo. Igual me ocurrió el 37 cuando estos condenados tomaron Teruel. Siempre que pasa algo gordo me ataca el mal.

Por fin se franquearon sus convencios. Los somatenistas solían hablar más de la cuenta y galeaban en la plaza con las mozas como si fueran capitanes generales. Pero crímenes o desmanes no había. Eran falangistas de otro pueblo los autores de muertes y encarcelamientos. A estos de Ladrufán —señoritos de terrón y matanza— habían tomado la del humo.

—Y qué armas tenéis? —preguntó el capitán a los del somatén. —Diez carabinas, pero le advierto a usted que son del año de la na-na. —De todas las formas nos las llevaremos.

Trajeron los somatenistas las diez carabinas y alguna pistola de añadidura y enseguida fueron encerrados en una bodega. Inmediatamente los vecinos manifestaron que querían agasajar a los guerrilleros y empezó la fiesta. En medio de la plaza las mujeres dispusieron varias mesas y las más pudientes sacaron manteles rameados y servilletas de hilo. Chorizos, embutidos y buenas botas de vino gordo corrieron de mano en mano. Luego salie-

ron a relucir los anises y las rosquillas. Pueblo y guerrilleros partían el pan y la alegría bajo la bandera de la República que ondeaba en el balconcillo del Ayuntamiento.

—¡Campesinos! ¡Los guerrilleros os saludan! Aquí nos tenéis dispuestos a defender vuestro derecho, vuestros bienes y vuestra honra. Aquí nacimos y no queremos que corra la sangre por nuestra amada tierra. Pero que tiembles los chivatos, los confidentes de las fuerzas represivas y los que hagan armas contra el pueblo. Quiero decirnos una cosa que ya sabéis. Sólo la República mejorará vuestra misera vida. Apoyad el movimiento guerrillero ¡y seréis libres!

El jefe de la guerrilla cobró aliento y clavó sus agudos ojos en el vecindario: —¡Gentes de Ladrufán! Nos volvemos a nuestras montañas. Si tras nuestra partida alguna cosa pasa aquí las autoridades franquistas del pueblo serán los responsables y la justicia guerrillera no se hará esperar.

Alzó su fusil y gritó con los brazos abiertos: —¡Hermanos! ¡Muera Franco! ¡Viva la República! ¡Viva la Agrupación Guerrillera de Levante! ¡Quinientas voces respondieron con rotundo acento de Aragón. Y devolvían los cerros cercanos el eco de los tres vivas cuando sonó en la plaza una ronca canción. Era el himno guerrillero, un himno que ha cruzado fronteras y salvado montañas y que el 30 de abril se cantó por primera vez en la muy ilustre y republicana aldea turense de Ladrufán.

Creadas por los campesinos las voces guerrilleras afirmaban: Venceremos al fascismo en la batalla final.

Se cumplirá la profecía. La República será restaurada en la Villa de Madrid como lo fue aquél día en el pueblo de Ladrufán. Los guerrilleros abren marcha y camino. Tras sus pasos y contando sus hazañas iremos nosotros por esos pueblos de Levante, que fueron las que tomaron el pueblo.

—¡Hermanos! ¡Muera Franco! ¡Viva la República! ¡Viva la Agrupación Guerrillera de Levante! ¡Quinientas voces respondieron con rotundo acento de Aragón. Y devolvían los cerros cercanos el eco de los tres vivas cuando sonó en la plaza una ronca canción. Era el himno guerrillero, un himno que ha cruzado fronteras y salvado montañas y que el 30 de abril se cantó por primera vez en la muy ilustre y republicana aldea turense de Ladrufán.

Creadas por los campesinos las voces guerrilleras afirmaban: Venceremos al fascismo en la batalla final.

Para los que quieren enturbiar el agua

Lo que el Partido Comunista de España defendió durante la crisis

No es extraño que el grupo político que inspira "El Socialista", editado en Francia, que tan funesto papel ha jugado en la pasada crisis, procure dar una desfigurada e interesada versión de la actitud de los demás. Con especial encono trató el Partido Comunista por la firmeza con que éste ha propagado una solución que opusiese un irrompible valladar a la maniobra prietista por sus esfuerzos en defensa de las instituciones y la unidad republicana.

Por eso desde la columna editorial de "El Socialista" se pretende enturbiar las aguas y dar a la posición mantenida por nosotros durante la crisis una interpretación tan ridícula como malintencionada.

Refrescamos la memoria al editorialista. Todo el mundo sabe, aunque para desgracia de nuestro pueblo el grupo político aludido no haya querido "enterarse" jamás, que desde hace largo tiempo —años años ya— el Partido Comunista de España viene preconizando incansablemente una política de unidad republicana y antifranquista, de conjugación de esfuerzos de todos los demócratas y antifascistas de nuestro país para combatir juntos en el interior contra Franco y su régimen y actuar en el exterior en exigencia de la justicia que a nuestro pueblo se le debe.

De acuerdo con esta vieja posición al producirse la pasada crisis como consecuencia de los acuerdos antirepublicanos de la asamblea socialista de Toulouse, nuestro Partido aconsejó que se formase un Gobierno de amplia concentración republicana y antifranquista en el cual la clase obrera tuviese la representación por derecho que corresponde por su lucha en defensa de la República, ayer; por su sacrificio y su peso en la brega clandestina, hoy; por su volumen y su fuerza, siempre.

Nosotros —y en "El Socialista" se sabe perfectamente, aunque otra cosa se garrapatee en los editoriales para la galería —practicamos una política inspirada en la lucha contra Franco y en los intereses de la República y del pueblo. Y esa política la defendimos con energía y con tesón, que naturalmente, tienen que

asombrar y escocer a los desmoralizados y a quienes llevan en los labios el nombre de la República y en la mano el arma destinada a sancionarla ante las tiendas de sus enemigos tradicionales. Con mentalidad de bajo vuelo dice "El Socialista" que hemos realizado visitas políticas en demanda de puestos en el Gobierno. Hemos discutido, hemos luchado por que el Gobierno respondiese a la política de unidad que preconizamos, compartida por el mejor del campo republicano y por lo más numeroso y activo del pueblo. Hemos insistido para que la República tuviese ese amplio y fuerte Gobierno que imponen las circunstancias.

Y hay más. El Partido Comunista de España, en sus entrevistas y gestiones realizadas a la luz del día y de las cuales nos hemos apresurado a dar cuenta al pueblo desde estas columnas y en nuestros actos públicos, ha demandado la participación de la clase obrera en el Gobierno porque, está convencido de que sin la participación de ésta no puede haber un Gobierno ligado a la realidad interior, fuerte, activo, capaz de movilizar a los españoles en el interior y a las masas internacionales de los países democráticos en ayuda de nuestra causa.

Nosotros no nos contentamos con decir que somos el Partido de la clase obrera; obramos en consecuencia, y otro gallo nos cantara a todos si quienes dicen representarla también adoptaran la misma consecuente conducta.

En cuanto a puestos... Sin renunciar a ninguno de los que en derecho nos corresponde por nuestra inquebrantable adhesión a la República, por la sangre que en su defensa hemos vertido y por la lucha y los sacrificios que llevamos a cabo hoy, recordaremos también a "El Socialista" que puestos tenemos muchos. Los tenemos donde no todos pueden buscarlos; en los montes guerrilleros de España, en los rincones de las fábricas donde se fragan las huelgas, en las esquinas de las calles donde manos vigorosas traen los "Muera Franco" e izan las banderas republicanas equitantes de los fusiles ametralladoras de la Policía armada. Los tenemos también en las cárceles, en excesiva proporción, por cierto, en los pelones del amanecer. Puestos de lucha y de honor son ocupados por los comunistas en todos los terrenos. Y por eso también los comunistas deben tener sus puestos en todo Gobierno u órgano de lucha contra el régimen de Franco y por el restablecimiento de la democracia, ya que sin la participación efectiva de los comunistas en dichos órganos éstos carecen de su verdadera fisonomía en representación del pueblo que lucha.

Finalmente le anunciamos que el Partido Comunista, cumpliendo su

Sigue implacable el terror franquista

EN MADRID

Se ha celebrado otro "proceso" en Alcalá de Henares

Llegan noticias según las cuales otro proceso ha tenido lugar no hace mucho tiempo en Alcalá de Henares. Un Consejo de guerra franquista "juzó" a nueve patriotas a quienes se acusaba de pertenecer al Partido Comunista y de distribuir propaganda antifranquista. Fue pedida la pena de doce años de cárcel para tres de ellos: Pedro González Callejo, Manuel Mendoza y Cipriano Jiménez.

EN LEON

Ejecución de un patriota

Informaciones suministradas por la U. P., desde León, dan cuenta de que en esta ciudad fué ejecutado por los franquistas el democrata Joaquín Pereira.

EN MALAGA

Numerosas Detenciones en Antequera

Según un mensaje de la agencia U. P., la Guardia Civil de Antequera (Málaga) ha detenido recientemente a numerosas personas, entre ellas a Bartolomé González Padilla, Francisco Aguilar, José García Gallardo, José Torrejón, Carmen Hueso y Francisco Moreno Vázquez.

EN CORDOBA

Asesinan a bocajarro a un campesino

Señalada por una confidencia la presencia de un grupo de guerrilleros en los alrededores de Patillos, no lejos de Fuenteovejuna, un importante destacamento de la Guardia Civil salió en su persecución. Después de varias horas de infructuosa búsqueda, la patrulla represiva volvió a su base de Fuenteovejuna, cuando en el lugar denominado Barranes de la Parida encontró al campesino Nemésio Ruiz, que regresaba del campo a su cortijo.

Sin hacerle ninguna advertencia, varios civiles se echaron el mosquetón a la cara y dispararon contra él. Nemésio Ruiz cayó muerto en el acto.

Para justificar su injustificable crimen, los guardas arguyen que, encontrándose a horas avanzadas en el campo, el asesinado no podía ser sino un enlace de los guerrilleros.

Es una cínica confesión de que se aplica la tristemente célebre "orden secreta" del Gobierno franquista. No hacer prisioneros. Matar en cuanto exista la menor sospecha.

Es profunda la indignación producida por este alvoso crimen en la comarca. Los civiles intentan sembrar el terror entre los campesinos para que éstos no ayuden a los guerrilleros. Pero sólo recogen un odio acrecentado y más vigorosa decisión de lucha contra el régimen sanginario.

(De "Mundo Obrero", de París, 18 de septiembre de 1947).



Basta de cárceles

Miles de mutilados pululan por toda España

La prensa falangista habla estos días con insistencia acerca del espectáculo que ofrecen los mutilados por las calles de Madrid y otras ciudades españolas.

El periódico "Arriba" dice: "Invidiosos de toda suerte pululan en España y recuerdan la mendicancia de la Edad Media. El inválido que muestra sus muñones al borde de la acera implorando a los paseantes y cuyas fórmulas devienen clásicas, es un espectáculo deprimente".

Un "espectáculo deprimente" para el régimen culpable de él, y que no puede ocultar a los ojos de los extranjeros, como quisiera, la miseria en que viven los españoles.

EN MADRID

Se ha celebrado otro "proceso" en Alcalá de Henares

Llegan noticias según las cuales otro proceso ha tenido lugar no hace mucho tiempo en Alcalá de Henares. Un Consejo de guerra franquista "juzó" a nueve patriotas a quienes se acusaba de pertenecer al Partido Comunista y de distribuir propaganda antifranquista. Fue pedida la pena de doce años de cárcel para tres de ellos: Pedro González Callejo, Manuel Mendoza y Cipriano Jiménez.

EN LEON

Ejecución de un patriota

Informaciones suministradas por la U. P., desde León, dan cuenta de que en esta ciudad fué ejecutado por los franquistas el democrata Joaquín Pereira.

EN MALAGA

Numerosas Detenciones en Antequera

Según un mensaje de la agencia U. P., la Guardia Civil de Antequera (Málaga) ha detenido recientemente a numerosas personas, entre ellas a Bartolomé González Padilla, Francisco Aguilar, José García Gallardo, José Torrejón, Carmen Hueso y Francisco Moreno Vázquez.

EN CORDOBA

Asesinan a bocajarro a un campesino

Señalada por una confidencia la presencia de un grupo de guerrilleros en los alrededores de Patillos, no lejos de Fuenteovejuna, un importante destacamento de la Guardia Civil salió en su persecución. Después de varias horas de infructuosa búsqueda, la patrulla represiva volvió a su base de Fuenteovejuna, cuando en el lugar denominado Barranes de la Parida encontró al campesino Nemésio Ruiz, que regresaba del campo a su cortijo.

Sin hacerle ninguna advertencia, varios civiles se echaron el mosquetón a la cara y dispararon contra él. Nemésio Ruiz cayó muerto en el acto.

Para justificar su injustificable crimen, los guardas arguyen que, encontrándose a horas avanzadas en el campo, el asesinado no podía ser sino un enlace de los guerrilleros.

Es una cínica confesión de que se aplica la tristemente célebre "orden secreta" del Gobierno franquista. No hacer prisioneros. Matar en cuanto exista la menor sospecha.

Es profunda la indignación producida por este alvoso crimen en la comarca. Los civiles intentan sembrar el terror entre los campesinos para que éstos no ayuden a los guerrilleros. Pero sólo recogen un odio acrecentado y más vigorosa decisión de lucha contra el régimen sanginario.

(De "Mundo Obrero", de París, 18 de septiembre de 1947).



Basta de cárceles

Miles de mutilados pululan por toda España

La prensa falangista habla estos días con insistencia acerca del espectáculo que ofrecen los mutilados por las calles de Madrid y otras ciudades españolas.

El periódico "Arriba" dice: "Invidiosos de toda suerte pululan en España y recuerdan la mendicancia de la Edad Media. El inválido que muestra sus muñones al borde de la acera implorando a los paseantes y cuyas fórmulas devienen clásicas, es un espectáculo deprimente".

Un "espectáculo deprimente" para el régimen culpable de él, y que no puede ocultar a los ojos de los extranjeros, como quisiera, la miseria en que viven los españoles.

que. Este último se suicidó después de ser detenido. En la misma redada fué detenido también el rico propietario de La Sierra, Luis Morales Palacios.

EN JAEN

Asesinato a mansalva

Una sección de la Guardia Civil cercó recientemente el cortijo denominado "Tomate", del término municipal de Martos, provincia de Jaén, por haber recibido confidencias de que quien lo habitaba era una persona de sentimientos antifranquistas.

Sin previo aviso, el grupo de guardias, que iban mandados por un teniente, asaltó el cortijo, ocupando a bocajarro contra el ocupante del mismo, José Chamorro, que cayó muerto en el acto.

EL REFERENDUM VISTO POR UNA OBRERA ASTURIANA

Queremos que votéis forzosa mente por que si no nos es dominado en el sueldo y nos corrijamos los papeles y nos quiéjamos de racionamiento. voto unura as. teniamos a ee

He aquí una prueba más, sencilla y auténtica, de las condiciones criminales en que Franco llevó a cabo el referéndum del mes de julio. En una expedición de cajas de botellas de sidra, recientemente llegada a La Habana, los obreros cubanos del Sindicato de Dependientes de Almacenes hallaron, dentro de una caja, una octavilla de propaganda franquista del referéndum. En el dorso de la hoja, una obrera asturiana escribió el categórico comentario que puede leerse. Al reproducir el facsímil de las dos caras de la octavilla, tachamos, por razones fáciles de comprender, el nombre del pueblo de esta valiente trabajadora española.

"Mundo Obrero" de Madrid, siempre en la brecha

Mundo Obrero circula por Madrid, Mundo Obrero corre de mano en mano. Sobre él, sobre sus columnas ennoblecidas por el esfuerzo sin límite de heroicos compañeros que han sacrificado su vida para que el órgano central del Partido Comunista de España llegara a los trabajadores el aliento en la lucha contra el franquismo, se fijan las miradas del pueblo, llenas de esperanzas, que se afirman en el combate diario contra Franco.

La difusión del periódico de los trabajadores es tan amplia en España, a pesar de los terribles golpes que la policía franquista ha asestado para impedir la publicación de Mundo Obrero, que la noticia de su publicación no llega ahora a través de conductos clandestinos, ni de compañeros salidos de España. Es el periodista Edward Knoblauch, corresponsal en Madrid de la INS, quien ha escrito una crónica sobre la circulación de Mundo Obrero y sobre la posición política que sostiene.

El corresponsal reproduce varios párrafos de Mundo Obrero, que constituyen casi todo el contenido de su nota. "Franco se ha dado cuenta de que su régimen está en bancarota y de que sus métodos terroristas no podrán suprimir la oposición. "Hasta sus partidarios más destacados, convencidos de su caída inevitable, le están dando la espalda. Pero Franco está decidido a recurrir a cualquier medio para salvarse. Se vale no sólo del terror policíaco, sino también de la reacción internacional."

Según reproduce la crónica del corresponsal, Mundo Obrero denuncia a Franco de querer comprar la amistad imperialista arrebatando los alimentos al hambriento pueblo español para exportarlos a Inglaterra. También se refiere Edward Knoblauch a la decidida actitud de Mundo Obrero frente a toda actitud de compromiso: "Nosotros nunca aceptaremos la restauración de una monarquía corrompida. El periódico de los trabajadores españoles califica los intentos de Indalecio Prieto de dividir a los republicanos españoles "como un insulto a las masas".

Es muy significativo el hecho de que ese corresponsal extranjero, para poder dar una idea completa del movimiento político en España, se vea obligado a recoger las opiniones de Mundo Obrero. Cuando se intenta silenciar la opinión de los trabajadores, cuando este silencio, esta actitud despreciativa hacia lo que sienten las masas españolas es indicio de los intentos criminales de escamotear al pueblo de Hearst, tiene que reproducir lo que sus ojos ven y sus oídos oyen, y tiene que mandar a los cuatro vientos la noticia de la verdadera opinión, de los auténticos sentimientos de los españoles.

No es por casualidad que esto se ha producido. Es que allí en España, ante Franco y ante Falange están los trabajadores, está el pueblo español, está Mundo Obrero llevando en alto, firme como siempre, la bandera de la lucha por la República.

Los Zapatos "Nacionales"

El calzado de tipo único. Ya hemos hablado en estas columnas de esa desahogada medida demagógica del franquismo. Se han puesto a la venta en España los zapatos llamados "económicos" que —recordemos lo que decía un periódico franquista— "tienen una suela algo más gruesa que unos cuantos papeles de fumar juntos y no duran ni lo que un mal par de alpargatas".

Su venta da lugar a que se pongan una vez más de relieve los vicios del régimen. Juzguese de ello por la escena siguiente, que se ha repetido varias veces: Entra una persona en una de las grandes zapaterías e, invitada por el director del establecimiento, se instala en una de las cómodas butacas dispuestas al efecto, con un alfombrín al pie, etc., etc.

—¿Qué desea? Y le enumeran un gran surtido de calzados (de los que no están sujetos a ningún control, de los de estraperlo), calzados a muy mejores... y a cual más caros tarzuid. Siempre con la mayor solificidad. Mas en cuanto el comprador confiesa: —No. Yo lo que quiero es un par de zapatos nacionales. Entonces el director le manda secomente: —Ah, para eso, vaya "allí". "Allí" es el rincón más oscuro y desagradable del establecimiento, con su triste banco corrido de madera y sin nada en el suelo.

¡Y cuántos españoles hay que ni siquiera un par "económico" pueden comprarse!

Voraz incendio en Rentería

Según informa la agencia U. P., desde Rentería, en cable del 5 del corriente, un violentísimo incendio destruyó la fábrica más importante de la ciudad, de esmaltería guipuzcoana y una de las más importantes de toda España en su ramo. Después de la conflagración, que no ocasionó víctimas personales, la fábrica quedó totalmente destruida.

